
Compte-rendu des élus Alternative à l'EPEX de la CFVU du 26 septembre 2023

1) Informations générales
Présidence par Régis Bordet. 
Université lauréate projet Libel'ul.
Evolution  équipe  présidentielle  :  Christel  Beaucourt  a  pris  VP amélioration  continu.  Corinne
Robaczewski pas encore "intronisée" par le CA.
Charlotte Dutilleul directrice FTLV.
Actuellement processus recrutement nouveau DGS.

1.1) Présentation du plan de transition écologique
Les enjeux sont "démonstrateur de la sobriété énergétique et environnementale" et de répondre à la
demande de la tutelle. Document vise à poser un 1er cadre : actualisation progressive. Précision
progressive, notamment sur la formation aux enjeux de transition. Formation personnel : DDRS.
Valorisation engagement étudiant transition écologique. 
Nous  sommes  intervenus  pour  interroger  sur  l'intégration  de  la  plateforme  UVED (Université
Virtuelle Environnement et développement durable) et sur la question des moyens humains mis à
disposition alors qu'une collègue ayant travaillé sur la question est sommée de changer de poste.
Réponse : sur l'UVED, « on a des échanges » (?). Volonté de stabiliser les moyens humains par le
COMP (Contrat  d'objectif  de  moyen  et  de  performance,  signé  avec  le  ministère)  et  par  des
financements fléchés. Pour les problèmes individuels, contacter directement le président.

1.2) Autres informations
1.2.1) Actualités formations
Calendrier  HCERES :  25  septembre  2023 critères  d'évaluation  (pas  encore  mis  en place)  ;  26
octobre 2023 : ateliers thématiques formation ; 14 juin 2024 : date limite de dépôt des dossiers.

Parcours sup : globalement les CAL sont atteintes (supérieur à 90%). 36% des étudiants acceptés en
phase complémentaire.
MonMaster : campagne toujours en cours, cf. recours fait par les étudiants ; dossier de saisine.
Discussion sur les chiffres d'inscrits en M1. Globalement stabilité des inscrits en M1.
Intervention UNEF :  1300 places  encore  vacantes  ?  et  690 places  en Master.  Pourquoi  pas  de
publicité sur les places encore libres ?
Réponse Régis Bordet : Campagnes complémentaires en master. En Licence, certaines mentions ne
font pas le plein faute d'étudiants.
Réponse  Corinne  Robaczewski  :  amélioration  prévue  sur  Mon  Master  sur  l'affichage  offre  de
formation ; 2 phases (dont 1 complémentaire).
Nous sommes intervenus pour indiquer que les difficultés liées au traitement des demandes sur Mon
Master étaient aussi liées à la complexification de procédure de saisine (refus sur 5 candidatures de
2 universités et 2 mentions), qui incite les étudiants à candidater sur des formations qui ne les
intéressent pas.

1.2.1) Actualités vie Universitaire
Emmanuelle Jourdan : Retour Jivé ; plan de solidarité 2023 (coup de pouce été carte 100€ ; coup de
pouce rentrée : 200 € ; coup de pouce numérique (chèque pour les anciens bénéficiaires de prêt
d'ordinateurs).
Bilan Suaps : plus grand de France et en terme d'enseignants.
Diverses informations  :  rentrée culturelle ;  expériementation contre le décrochage à l'université
(expérience en lettre moderne et en anglais) ; contribution au plan anglais de la ville de Lille ;
rentrée conseil étudiants.
Guide sur les aides sociales pour les étudiants en cours d'élaboration avec une version pour les
étudiants et une version pour les personnels.



2) Désignation de 2 personnes qualifiées
Nous sommes intervenus pour dire notre opposition au fonctionnement qui prévoyait 2 candidats
désignés par la direction pour 2 possibilités sans possibilité pour les membres du conseil de faire
des propositions.

Vote : 14 pour ; 6 contre (dont nous) ; 3 abstentions 

3) Année Universitaire 2023-2024
3.1) Liste des fonctions ouvrant le droit à la prime de responsabilité pédagogique 
L'actualisation a été soumise au CSA et au CS/CFVU restreint. L'objet du vote est ici seulement
l'élargissement aux enseignants hospitalo-universitaire

Vote : 16  pour ; 1 abstention ; 6 NPPV (dont nous)

3.2) Ouverture de campagnes complémentaires de recrutement sur e-candiddat 
Document soumis en partie a posteriori.
L'UNEF est intervenu pour demander pourquoi ouverture de certaines formations et pas d'autres ;
sur la durée d'ouverture (certaines formations ouvertes 2 jours) et pour signaler que les problèmes
de MonMaster n'était pas qu'ergonomique, mais l'aggravation de la sélection.
Nous sommes intervenus sur les difficultés liées à MonMaster, sur le bricolage juridique consistant
à  rouvrir  e-candidat  en  castrophe  et  sur  notre  volonté  que  les  établissements  remontent  les
difficultés et incohérences de MonMaster

Réponse : les formations ayant déjà atteint leurs capacités d'accueil n'ont pas réouvert. La réponse
du rectorat a été « débrouillez-vous » pour compléter les formations n'ayant pas fait le plein. Les
difficultés  sont  en  partie  liées  aux réactions  non prévues  des  étudiants  et  l'augmentation  de  la
sélection n'est pas corroborée par les chiffres.

Vote : 17  pour ; 5 abstentions (dont nous) ; 1 NPPV 

3.3) MCC  
2ème vague essentiellement liée à des créations de diplômes

Vote : 17 pour, 6 NPPV (dont nous)

3.4) Modification des réglements d'études spécifiques 
Une trentaine de règlements spécifiques étaient proposés.
Nous sommes intervenus pour dire qu'il n'était pas raisonnable de penser qu'on puisse avoir un
avis éclairé sur une telle masse de documents.. 
Les élus étudiants sont intervenus pour réitérer leur opposition à la non-comepnsation des BCC

Vote global: 15 pour ; 4 contre (élus étudiants) ; 4 NPPV (dont nous)

3.5) Mise à jour des règles d'usage du SCD 
Les mises à jour concernent les modalités d'accès des lecteurs ; la clarification des consultations des
ressources  électroniques  ;  le  prêt  inter-bibliothèque  ;  la  prise  en  compte  de  réalités  nouvelles
(navette entre site ; renouvellement automatique des prêts ; prêts d'objet ; consultation ouvrages
réserve patrimonial ; alignement des droits de prêt des lecteurs) 
Nouss sommes intervenus sur l'Article 2.2, avant dernier paragraphe : "S'il existe un espace dédié
à la restauration concédé à un prestataire, seuls les produits qui y sont commercialisés peuvent y
être consommés". Au regard du manque d'espace de restauration, cet article pose problème ! 



Vote : 20 pour ; 3 abstentions (nous) ; 

3.6) Liste des formations ouvertes sur études en France 
Nous sommes intervenus pour dire qu'il serait interessant d'avoir les motifs de non-ouveture.
Réponse : quand une formation n'ouvre pas il y a de bonnes raisons et que l'Université de Lille ne
pouvait  être  accusée  de  ne  pas  accueillir  les  étudiants  étrangers  (ce  n'était  pas  le  sens  de  la
question...)

Vote : 15 pour ; 2 contre (UNEF) ; 6 abstentions (dont nous)

3.7) Nouvelles formations professionnelles
2 DIU en médecine

Vote : 19 pour (dont nous) ; 2 contre ; 2 abstentions

4) Vie Universitaire : charte Aspie Friendly 
Programme PIA 3. Changement de noms pour élargir de l'autisme et à l'ensemble des troubles du
neurodéveloppement.  Objectif  :  favoriser  l'accompagnement  et  l'accueil  des  étudiants  autistes
(notamment adaptation pédagogique). 

Vote : 23 pour

5) Mesures faisant l'objet d'un partenariat ou de convention
Convention FSJPS et Police nationale (pour préparation aux concours de commissaires)
Vote : 21 pour (dont nous) ; 2 contre

Convention avec l'école supérieure de la banque (Partenariat de longue date. Etablissement privé,
mais jouant le rôle de CFA.)
Nous sommes intervenus pour souligner qu'il s'agissait d'un établissement supérieur privé.
Vote 17 pour - 6 contre (dont nous)

Convention  electro-mob :  consortium entreprises  privées,  colorées  en adaptation  locale  dans  le
cadre de la réforme des BUT. Pas de surcoût pour l'Université. Financement d'équipements lourds

vote : 17 pour 4 contre (dont nous) et 2 abstention

Convention  avec  la  Ligue  contre  le  cancer  :  partenariat  entre  SUMMPS et  Ligue.  Développer
actions de sensibilisation. Pas enjeu financier.
Vote : 23 pour 

Convention relations internationales : 6 conventions d'échanges d'enseignants et d'étudiants.
Vote : 23 pour

6) AMI Région
Vote : 21 pour (dont nous) et 2 abstentions

7) Questions diverses
Nous avons posé la question du cadrage des futures maquettes,  du calendrier et du maintien de 3%
de baisse du volume horaire des maquettes
Il nous a été répondu que cela serait abordé lors du prochain CFVU et que l'objectif de 3% de baisse
du volume horaire des maquettes était maintenu en raison de la situation financière.


